
淄博2月16日讯 发展为
先，项目为要。今天，淄博市第
十三次党代会一经闭幕，淄博
市委书记江敦涛，淄博市委副
书记、市长马晓磊到重点产业
项目、园区平台项目建设现场
调研，强调要聚焦聚力深化“产
业赋能”，以坐不住、等不起、慢
不得的冲劲拼劲，只争朝夕、全
力全速推进项目建设，推动重
大项目早建成、早投用、早达
效，确保实现首季“开门红”、赢
得全年“满堂红”，为开创新时
代社会主义现代化强市建设新
局面提供坚实基础。淄博市领
导赵庆文、袁良、宋振波、魏玉
蛟分别参加有关活动。

在天辰齐翔尼龙新材料项
目现场，江敦涛听取项目建设进
度、试车计划和产业园区“1+N”
规划建设方案汇报后，对项目建
设展现的“天辰速度”和对企地
合作模式的积极探索，给予了充
分的肯定。江敦涛指出，天辰齐
翔尼龙新材料项目是解决“卡脖
子”难题的重要产业支撑项目，
体量大、经济效益好、产业带动
强。企业要进一步梳理分析项
目试车、投产、达效的技术工艺
要求，在符合规范的基础上，能
快则快、加速推进。有关部门要
成立专班全面靠上，全力提高行
政审批、手续办理等政务服务质
量和效率，为项目建设提速提供
全天候服务支持。临淄区要把

该项目作为“一号工程”，主要负
责同志直接抓、具体抓，做好项
目建设、项目招引、园区扩展所
需的要素供给和服务保障，以能
抢一天就抢一天的紧迫感，确保
项目建设成果尽快转化为经济
发展成果。

江敦涛来到淄博高新区零

碳智慧创新产业园，现场察看
智慧科技创新中心、光伏组件
产线车间，与园区负责人深入
交流，详细了解项目进展、科技
创新、发展前景等情况，就产业
链延展、园区配套功能设施建
设和项目推进等具体问题进行
深入交流。江敦涛指出，光伏、

储能等新能源制造产业，是淄
博做好“着眼未来、高端引领扩
增量”文章的主攻方向之一，也
是实施“减碳降碳十大行动”、
推进“六大能源工程”的重要支
撑。要放眼全省乃至全国来审
视园区自身定位，按照“紧盯前
沿、打造生态、沿链聚合、集群

发展”的产业组织理念，吸引集
聚更多产业链上下游企业入驻
园区，发挥园区入驻企业核心
技术、产品质量等优势，立足于
快，抢时间、抢进度、抢市场，加
速形成产能规模效应，打造产
业集群发展高地。

江敦涛强调，项目建设、唯
快不破。淄博市第十三次党代
会胜利闭幕后，淄博市委、市政
府把项目建设作为调研“第一
选择”，就是要向淄博市传达大
抓项目、快抓项目的强烈信号。
各级要深刻认识“产业赋能”居
于“九大赋能”首位的重要意
义，深刻认识到全力加速项目
建设对于深化“产业赋能”的牵
引作用，以时不我待、只争朝夕
的意识和姿态，强化时间意识、
质量意识，倒排工期、挂图作
战，集中优势资源要素，加速推
动在谈项目加快签约，签约项
目加快落地开工，开工项目加
快建设进度，建成项目加快投
产，投产项目加快达效，一个环
节一个环节地抓、一个环节一
个环节地抢，更加高效地实现
各类项目经济效益的转化放
大，为实现首季“开门红”、赢得
全年“满堂红”打下坚实的基
础，以优异成绩迎接党的二十
大胜利召开。
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江敦涛马晓磊调研重大项目建设情况

只争朝夕全力全速推进项目建设
确保实现首季“开门红”全年“满堂红”

2月16日，淄博市委书记江敦涛，市委副书记、市长马晓磊调研重大项目建设情况。

坐不住、等不起、慢不得！
7:00，市委驻地出发；9：00，

博山焦裕禄纪念馆追光榜样；
11：00，淄博市招商引资项目现
场会暨沂源县青啤小镇项目开
工仪式现场；14:30，临淄天辰齐
翔尼龙新材料项目现场；15:30，
淄博高新区零碳智慧创新产业
园；17:00，赶赴市“两会”现场。

10个小时，三区一县！2月
16日，新一届淄博市委常委班
子追光榜样，发展为先，项目
为要。

既挂帅，又出征；既吹号，
又冲锋。淄博“关键少数”在加
速奔跑！

刚刚闭幕的淄博市第十三
次党代会，吹响了深化“九大赋
能”、打造新时代社会主义现代
化建设淄博样本的号角。

转型跨越、淄博跃迁，是得
有一股子干劲的。

“关键少数”既要吹号，又
要冲锋。淄博市委主要领导显
然深谙这个道理。也正是因为
如此，他们把项目建设作为党

代会后调研的第一选择，目的
就是向全市各级发出大抓项
目、快抓项目、加速转型跨越的
强烈信号。

在淄博市招商引资项目现
场会签约的30个项目，涵盖新
能源、新材料、新医药、现代农
业、金融服务、精品旅游等重点
领域，引领作用强、发展前景
好，与淄博转型发展的愿景高
度契合；即将投产的天辰齐翔
尼龙新材料项目，打破了国外
技术封锁和垄断，填补了国内
空白，解决了国家关键行业和
重要领域“卡脖子”问题；淄博
高新区零碳智慧创新产业园，
致力于打造国内绿色零碳新能
源示范园区，3年内打造一个千
亿级产业集群……

青岛啤酒股份有限公司副
总裁王少波、国家管网集团北
方管道有限责任公司副总经济
师孙晓滨分别代表开工项目企
业和签约项目企业发言时一致
表示，有淄博市委、市政府的大
力支持和优良的营商环境，他

们 对 项 目 建 设 和 发 展 充 满
信心。

“关键少数”既要挂帅，又
要出征。淄博市委主要领导要
求，临淄区要把天辰齐翔尼龙
新材料项目作为“一号工程”，
主要负责同志直接抓、具体抓，
做好项目建设、项目招引、园区
扩展所需的要素供给和服务保
障，以能抢一天就抢一天的紧
迫感，确保项目建设成果尽快
转化为经济发展成果。

产业是城市经济发展的关
键所在。未来五年，淄博提出
了GDP年均增长7％左右、总量
突破7000亿元的经济发展目标。
要想实现这一目标，必须将产
业 赋 能 置 于“ 九 大 赋 能 ”的
首位。

项目是推动经济社会高质
量发展的重要载体和强大引
擎，全力加速项目建设，对深化
产业赋能有不可替代的牵引
作用。

项目建设，唯快不破。只
有抓住了招商引资和项目建设

的先机，才能在新一轮城市竞
速中占得先机、拔得头筹。淄
博市委主要领导既吹号又冲锋
的目的，就是推动全市上下，以
时不我待、只争朝夕的意识和
姿态，强化时间意识、质量意
识，倒排工期、挂图作战，集中
优势资源要素，加速推动在谈
项目加快签约，签约项目加快
落地开工，开工项目加快建设
进度，建成项目加快投产，投产
项目加快达效。

16日进行的现场会还透露
出，这类“开工现场会”，淄博以
后将每个月举行一次，并且要
求“对标先进，提升品质，咬紧
牙关，步步踏实”。

有了这种强烈的“快”导
向，“关键少数”以实际行动为
淄博各级立起标杆，就能推动
市党代会确定的思路目标和工
作任务落到实处。

上为之，下效之。
当“关键少数”切实发挥示

范表率作用，既挂帅又出征，既
吹号又冲锋，各级领导干部就

能一级带着一级干，一级做给
一级看，以担当带动担当，以作
为促进作为，鼓足干劲，确保实
现首季“开门红”，赢得全年“满
堂红”。

党代会结束后，新一届淄
博市委通过的第一份文件是

《中共淄博市委关于切实加强
市委常委会自身建设的意见》，
一个敢于刀刃向内的市委班
子，成为淄博开启五年新征程
的强力保障。

在焦裕禄纪念馆，淄博市
委书记江敦涛率领新一届市委
常委重温入党誓词、瞻仰焦裕
禄事迹，学习传承弘扬伟大的
焦裕禄精神。

这不由让人想起，当年焦
裕禄带领党员干部和广大群
众，从黄河故道开始，越过县
界、省界，追寻风沙和洪水去
向，一直追到沙落尘埃、水入河
道，方肯罢休。

淄博“关键少数”加速奔跑
的背后，也有在加速奔跑的470
万淄博人。

本报评论员

淄博“关键少数”在加速奔跑！


